



**SU MAJESTAD EL REY MOHAMMED VI
QUE DIOS LE ASISTA**



SM el Rey dirige un mensaje al simposio internacional bajo el lema "Fútbol africano, nuestra visión"

SM el Rey Mohammed VI dirigió un mensaje a los participantes en el simposio internacional celebrado en Skjirat bajo el lema "Fútbol africano, nuestra visión" organizado por la Real Federación marroquí de fútbol y la Confederación Africana de Fútbol.

Este es el texto íntegro del Mensaje de SM el Rey, cuya lectura fue dada por el ministro de Juventud y Deportes, Rachid Talbi Alami:

“Looor a Dios, la oración y el saludo sean sobre nuestro señor Enviado de Dios, su familia y compañeros,

Su Excelencia Don Gianni Infantino, Presidente de la Federación Internacional de Fútbol,

Su Excelencia Don Ahmad Ahmad, Presidente de la Confederación Africana de Fútbol,

Excelencias,

Señoras y Señores.

Es realmente un motivo de alegría darles la bienvenida en su segunda patria, Marruecos, con ocasión de la celebración de este importante Simposio sobre el fútbol africano.

Queremos destacar esta constructiva iniciativa, que para Nosotros constituye una buena ocasión para poder establecer, entre todos, un diagnóstico de la realidad del fútbol de nuestro continente, así como el desarrollo que registra, además de comprobar los destacados retos a los que se enfrenta, proponiendo las grandes orientaciones que van a permitir alcanzar una concepción conjunta, a fin de impulsar el fútbol africano.

Así pues, al colocar este gran encuentro africano bajo Nuestro Alto Patrocinio, no sólo Hemos tomado en consideración el lugar que en nuestros corazones ocupa África y las relaciones fraternales, de solidaridad y cooperación, que nos vinculan a sus pueblos, sino también la firme convicción que nos anima con respecto al futuro de África, supeditado a la habilitación de su juventud y a la capacidad de su integración, que pasan por la apertura de los horizontes ante la misma para poder mostrar sus capacidades.

Señoras y Señores,

Si las riquezas naturales constituyen un abundante patrimonio de África, sin embargo, este continente es sobre todo rico por su juventud, que representa las dos terceras partes de los habitantes del continente. Estamos seguros de que dicha juventud está capacitada para contribuir activamente en la realización del despegue al que todos aspiramos, siempre y cuando le facilitemos las condiciones idóneas que le permitan expresar y desarrollar sus talentos.

En este sentido, el desarrollo de la práctica deportiva, en todas sus modalidades, particularmente el fútbol, representa uno de los pilares fundamentales del desarrollo de la juventud y de su integración en su

entorno socioeconómico, que interviene para reforzar su resistencia contra cualquier género de delincuencia y extremismo, y contra el hecho de arriesgar la vida y el futuro al recurrir a la emigración ilegal.

Efectivamente, el fútbol es un conjunto de valores y principios y no un mero deporte que sólo aspira a lograr títulos. El fútbol se basa en la transmisión del espíritu deportivo, en el trabajo de grupo y en la competencia leal. También contribuye al refuerzo de la apertura, el entendimiento y el acercamiento entre los pueblos.

Como todos Ustedes saben, el fútbol es el deporte más popular de África, y también del mundo, y ocupa un destacado lugar en la vida de sus pueblos, arraigándose, además, en lo más profundo de su identidad social.

Por otra parte, la historia del fútbol africano rebosa de títulos conseguidos en las distintas manifestaciones mundiales, y tiene en su haber grandes figuras futbolísticas que destacaron tanto en el continente como con ocasión de las grandes ligas y equipos futbolísticos.

No obstante, el fútbol africano está interpelado hoy, mucho más que en cualquier otro momento, para retar la cuestión de la modernización y acompañar los acelerados desarrollos que conoce el deporte mundial.

Tales objetivos son alcanzables únicamente arraigando la buena gobernanza en las estructuras directivas, mejorando la calidad de la formación y de las infraestructuras, disponiendo las condiciones para acceder al ámbito profesional, reforzando los mecanismos para dar salida al producto futbolístico africano y procurando un equilibrio entre el desarrollo del fútbol de élite y aquel otro de masas.

Señoras y Señores,

Hemos obrado por conseguir el retorno de Marruecos a su lugar natural en el seno de las instituciones africanas, particularmente a la Unión Africana y al Comité Ejecutivo de la Confederación Africana de Fútbol, partiendo de Nuestra convicción de que debemos trabajar juntos con nuestros hermanos dentro de estas instituciones para poder servir las cuestiones del continente y defender sus intereses.

Con sus hermanos africanos, Marruecos comparte los mismos desafíos y las mismas ambiciones de desarrollar y ampliar el ámbito de la práctica deportiva, de modo general, y desarrollar el fútbol, en particular, animado de la convicción que supone el importante papel que ésta desempeña en la realización del desarrollo humano y en el refuerzo de la integración y cohesión sociales, consolidando su resplandor regional, continental e internacional.

Efectivamente, con el fin de materializar nuestra política de solidaridad con los países africanos, y convencidos de la importancia que reviste la cooperación inter-africana, Marruecos se afana en poner la experiencia que tiene acumulada en el ámbito deportivo, a la disposición de sus hermanos africanos.

En este marco, la Real Federación Marroquí de Fútbol firmó más de 34 acuerdos en diferentes dominios relacionados con la formación, las infraestructuras, la medicina deportiva, el intercambio de experiencias técnicas, etc. además de acoger concentraciones preparatorias de distintas categorías de equipos nacionales pertenecientes a una serie de países africanos hermanos.

Marruecos tiene la ambición de ver surgir un continente africano fuerte, cooperante y solidario, que ocupe el lugar que le corresponde en el seno de las distintas instituciones y foros internacionales, tanto en lo que se refiere a la toma de decisiones, como a la participación, y

sobre todo, para defender su legítimo derecho de organizar las manifestaciones futbolísticas mundiales, principalmente aquellas que conciernen la organización de las competiciones finales de la Copa del Mundo.

Señoras y Señores,

Estamos convencidos de que, gracias a los expertos y competencias futbolísticas africanas aquí presentes, y dado el sincero celo africano que a éstos anima, como bien sabemos todos, este importante encuentro será capaz de configurar una visión de futuro para desarrollar el fútbol africano, sobre la base de un diagnóstico objetivo de la realidad del fútbol en nuestro continente, y fijando los medios humanos y materiales, así como los mecanismos organizativos, capaces de hacer frente a los distintos retos que afronta, a fin de impulsar este deporte popular al nivel mundial.

Reiterándoles la bienvenida sobre el suelo de Marruecos, imploramos a Dios Todopoderoso corone con pleno éxito la labor que aquí desarrollan.

Wassalamou alaikoum warahmatoullahi wabarakatouh".